



## Kapankah Saat yang Tepat untuk Murid Memulai Pembuatan Portofolio?

### Keterangan

#### Kapankah Saat yang Tepat untuk Murid Memulai Pembuatan Portofolio?

Portofolio adalah kumpulan karya dan prestasi yang menggambarkan kemampuan serta perkembangan seorang individu dalam bidang tertentu.

Bagi murid, portofolio bukan hanya sekadar dokumentasi hasil belajar, tetapi juga alat untuk menunjukkan potensi, kreativitas, dan keterampilan mereka di hadapan guru, lembaga pendidikan, ataupun saat melanjutkan studi ke jenjang yang lebih tinggi.

## Kapankah Saat yang Tepat untuk Murid Memulai Pembuatan Portofolio?

Namun, pertanyaan yang sering muncul adalah, kapan saat yang tepat bagi murid untuk mulai menyusun portofolio?

### 1. Memulai Portofolio Sejak Dini

Murid sebaiknya mulai membangun portofolio sejak mereka berada di tingkat pendidikan dasar atau menengah.

Mengapa? Karena proses ini memungkinkan mereka merekam pencapaian secara berkelanjutan.

Di kelas awal, murid dapat mulai mengumpulkan karya sederhana seperti tugas-tugas proyek, hasil kreativitas, dan kegiatan ekstrakurikuler.

Seiring bertambahnya usia, mereka dapat menambahkan pencapaian yang lebih kompleks, misalnya prestasi akademik, partisipasi dalam lomba, atau kontribusi di komunitas.

Pada usia yang lebih dini, murid juga cenderung lebih fleksibel dalam mengeksplorasi minat dan bakat mereka.

Dengan memiliki portofolio yang terus berkembang, mereka dapat melihat dengan jelas perkembangan pribadi mereka dari tahun ke tahun.

## **2. Kelas Menengah: Membangun Dasar yang Kuat**

Jika murid belum memulai portofolio di kelas-kelas awal, masa sekolah menengah merupakan momen yang sangat penting untuk memulainya.

Pada fase ini, murid telah memiliki pemahaman yang lebih matang mengenai minat dan tujuan mereka di masa depan.

Portofolio yang dimulai pada tahap ini dapat mencakup pencapaian yang lebih terarah, seperti hasil dari kursus-kursus khusus, karya ilmiah, atau proyek kelompok yang memerlukan keterampilan kerja sama dan manajemen waktu.

Selain itu, pada tingkat sekolah menengah, banyak program pendidikan atau beasiswa yang meminta murid untuk menyertakan portofolio sebagai syarat pendaftaran.

Dengan mulai membangun portofolio pada saat ini, murid akan memiliki waktu yang cukup untuk menyusun dan mengedit portofolio mereka sehingga dapat digunakan dalam berbagai kesempatan.

## **3. SMA: Waktu Krusial untuk Persiapan Masa Depan**

Memasuki SMA atau setara, pembuatan portofolio menjadi lebih mendesak, terutama bagi murid yang merencanakan untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi atau memasuki dunia kerja.

Pada fase ini, portofolio tidak hanya sekedar kumpulan tugas sekolah, tetapi juga merupakan alat yang digunakan untuk menyoroti keahlian, pengalaman, serta prestasi relevan dengan jalur karier atau studi yang ingin diambil.

Portofolio yang dimulai pada jenjang ini bisa mencakup sertifikat, hasil penelitian, karya seni, atau proyek-proyek pribadi menunjukkan kemampuan dalam bidang spesifik.

Penting bagi murid untuk mengatur dan menampilkan portofolio mereka dengan cara yang menarik dan profesional, karena hal ini akan menjadi representasi diri mereka di hadapan calon pemberi beasiswa, universitas, atau perusahaan.

## **4. Kapan Terlalu Dini atau Terlambat?**

Tidak ada kata “terlalu dini” untuk memulai portofolio.

Bahkan, murid yang sudah terlibat dalam kegiatan sejak SD dapat mulai mengumpulkan bukti pencapaian mereka.

Namun, terlalu lambat memulai bisa menjadi kendala, terutama jika murid baru mulai menyusun portofolio saat hampir lulus dari SMA.

Meski demikian, lebih baik terlambat daripada tidak memulai sama sekali.

Murid tetap dapat membuat portofolio, namun perlu lebih fokus dalam menyeleksi karya dan prestasi terbaik yang telah mereka capai dalam waktu yang terbatas.

## **Panduan Menyusun Portofolio yang Baik**

**Kualitas, Bukan Kuantitas:** Pilih karya dan pencapaian yang paling relevan dan membanggakan.

**Terlalu banyak karya dalam portofolio** justru dapat membuatnya kurang fokus.

**Ragam Karya:** Usahakan untuk menyertakan berbagai jenis karya, mulai dari hasil akademik, kegiatan ekstrakurikuler, hingga proyek personal.

**Presentasi yang Rapi:** Tata portofolio dengan rapi dan sistematis. Untuk portofolio digital, pastikan formatnya mudah diakses dan dibaca.

**Terus Update:** Portofolio harus diperbarui secara berkala. Setiap ada pencapaian baru, murid perlu menambahkannya agar portofolio tetap relevan.

Saat yang tepat untuk memulai portofolio bagi murid adalah sesegera mungkin, bahkan dari tingkat pendidikan dasar.

Dengan memulai sejak dini, murid dapat memantau perkembangan keterampilan dan prestasi mereka secara terus-menerus.

Namun, jika murid belum memulainya, tingkat sekolah menengah hingga SMA merupakan waktu yang krusial.

Pembuatan portofolio di saat ini akan membantu mereka mempersiapkan diri untuk tantangan masa depan, baik dalam dunia pendidikan maupun karier.

Yang terpenting, portofolio harus mencerminkan keunikan dan potensi setiap murid dengan baik, sehingga mereka dapat menonjol di tengah persaingan yang semakin ketat.

### **Kategori**

1. PENDIDIKAN

### **Tags**

1. murid
2. Panduan
3. pembuatan portofolio

4. portofolio

**Tanggal Dibuat**

4 Oktober 2024

**Penulis**

pakguru2022

default watermark